
ATA 06/2022

Aos vinte e seis dias de maio de dois mil e vinte e dois, às oito horas e trinta minutos, 
reuniram-se por videoconferência os seguintes membros do Colegiado: Bruno Meira Soares, 
Daiane Dias,  Carlos Roberto de Menezes Peixoto,  Marcelo de Godoi, Tito Roberto Sant'Anna 
Cadaval Junior,  a representante discente Juliane Natalia Lima da Silva  e o representante técnico 
Jean Lucas de Oliveira Arias. Votaram na consulta Bruno Meira Soares, Daiane Dias,  Carlos 
Roberto de Menezes Peixoto,  Marcelo de Godoi, Tito Roberto Sant'Anna Cadaval Junior e a 
representante discente Juliane Natalia Lima da Silva. Participou como convidado o professor 
Felipe Kessler. 1º ASSUNTO – Aprovação da ata 05/2022: a ata foi aprovada por 
unanimidade. 2º ASSUNTO – Retirada da exigência da entrega de Dissertação/Tese 
impressa para titulação: a retirada da exigência da entrega da cópia impressa foi aprovada por 
unanimidade. 3º ASSUNTO – Credenciamento professor Neftali Lenin Villarreal Carreño: o 
resultado do edital de credenciamento foi aprovado por unanimidade, sendo aceito o 
credenciamento do professor Neftali Lenin Villarreal Carreño como permanente. 4º ASSUNTO – 
Formato de tese: Daiane explicou que alguns alunos entraram em contato para saber se seria 
possível fazer as suas teses em formato de artigo contendo também a introdução, revisão 
bibliográfica e conclusão sobre a temática do projeto, conforme modelo disponível no site para 
dissertações. Em 2019 o programa teve uma tese neste formato, da egressa de doutorado Lenise. 
O professor Godoi explica que na UFSC era comum anexar os artigos nas teses e na época houve 
processo iniciado pela empresa editorial Elsevier. Entende que como já houve este problema em 
outra universidade, é melhor não seguir este caminho. O professor Bruno destacou que não é 
bom para o programa ter uma tese que é um copia e cola de artigo escrito em língua estrangeira. 
O professor Tito disse que nas defesas do professor Dotto, da UFSM, as defesas ocorrem desta 
forma. Entende que primeiro é necessário saber se legalmente isto é possível, apesar de também 
não gostar desse formato. Tito fez contato com o professor Dotto para saber se existe 
embasamento legal. O professor Felipe disse que na UFRGS ocorria a anexação de artigos à tese, 
mas nunca era artigo publicado. Os artigos eram escritos como capítulos da tese e em português, 
não sendo a simples tradução dos artigos. Daiane explicou que os artigos da Lenise ainda não 
estavam publicados, por isso foram aceitos na época. Godoi lembrou que quando um artigo é 
submetido é questionado se o trabalho já foi publicado em outro lugar, independente de ser 
publicado como tese. Tito disse que como os artigos ainda não estão publicados, o autor é que vai 
ter que arcar com as consequências caso encaminhe artigo com conteúdo já publicado. Daiane 
sugere que as alunas encaminhem suas solicitações formalmente por e-mail e que o Colegiado 
aceitará caso os artigos não estejam publicados. Caso estejam publicados, deve-se anexar a 
autorização da editora para fazer a divulgação deles na tese. Esta sugestão foi aprovada por 
unanimidade. Também será feita uma revisão do documento publicado no site do programa e 
encaminhado para a próxima reunião. 5º ASSUNTO – Solicitação Camila Pereira Grandini: a 
discente encaminhou documento para que faça a defesa sem a comprovação de artigo científico 
aceito para publicação. A discente tem até final de julho de 2022 para defender, mas pode 
solicitar ainda mais seis meses de prorrogação. Daiane explicou que nas normas pelas quais ela 
entrou não é necessário que os artigos sejam relacionados com a tese. O professor Tito entende 
que ainda existe prazo suficiente para o aceite do artigo que ela já enviou à revista. Foi decidido, 
por unanimidade, que a discente deverá seguir a regra pela qual entrou por ainda ter prazo 
suficiente para integralização do curso. Assuntos gerais: Daiane explicou que ocorreram dois 
editais de bolsa mestrado, pois houve liberação de bolsa e nenhum dos alunos aprovados no 
edital anterior puderam assumir a bolsa. Devido a isto foi aberto novo edital permitindo a 
inscrição de todos os alunos do programa. Só houve um inscrito e a este aluno foi concedida a 
bolsa. Daiane explicou que no último mês tiveram 2 editais de pós-doutorado voluntário 
(supervisão da Prof. Vânia e Prof. Ednei). Felipe solicitou que o programa se organize para realizar 
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um edital contínuo de seleção para os pós docs voluntários. A professora Daiane disse que houve 
cancelamento de qualificação da mestranda Juliana Martins Dias devido a aprovação das 
prorrogações automáticas da covid-19 e ela decidiu adiar a qualificação. Felipe disse que no GT 
dos coordenadores dos PPG’s surgiu a ideia da EQA criar uma especialização com o intuito de 
ter uma entrada para os alunos. Salientou que uma especialização possui apenas 18 créditos e 
que poderia atingir um público diferente e maior do que os PPG’s atendem. O professor Felipe 
explicou que todos os cursos de PPG estão sendo divulgados junto a EQA pelas redes 
sociais criando material atemporal para atrair maior público aos programas. O professor Bruno 
explicou que serão realizadas diversas atividades relativas ao aniversário de 15 anos do 
programa, apresentando-as aos membros do Colegiado. Ele também explicou que o PPGQTA 
conseguiu gastar os recursos do PROAP ainda que tenham ocorrido dificuldades com alguns 
orçamentos. Sem mais nada a tratar, a reunião foi encerrada às nove horas e cinquenta e três 
minutos.

Murilo Vitória da Silva
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